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“习书记为民主党派参政议政提供了广阔平台和宽松条件” 4版>>>>

>>>>
“习书记为推进浙江国防军事建设的理论与实践创新作出巨大贡献”

“习书记平时最牵挂的是基层，最惦记的是百姓” 5版>>>>

“习书记想问题作决策无不体现着辩证思维” 6版>>>>

习近平在浙江（六至九）

3版

本报记者张妮婷

每逢节假日，玉环市干江镇总能
迎来许多远道而来的游客，民宿、荷塘
主题乐园、玻璃吊桥……吸引他们的，
不仅是当地特有的山海风光，也是不断
发展的旅游项目，吃、玩、住，样样齐全。

下栈头、上栈头、炮台、白马岙、断岙
等沿海区域串联成美丽滨海景观带，村民
们看着家门口浇上了水泥路，游客从四面
八方涌来。日子美了，钱包鼓了，他们靠着
一方绿水青山，挣出了“金山银山”。

近年来，玉环以全力推进新时代
美丽玉环建设为牵引，高品位建设美
丽乡村、高质量推进“两山”转化、高水
平推动农村改革，着力打造“望得见
山、看得见海、记得住乡愁”的“绿岛蓝

湾”新风貌，先后获评省深化“千万工
程”建设新时代美丽乡村工作考核优
秀市、省新时代美丽乡村示范市。

“五带”引领 美丽乡村再升级
在干江栈台车站至栈台码头的

路上，沿途可见长达 200多米的石刻
景观墙，海螺、红目鱼、梭子蟹、竹节
虾、鲈鱼……海的味道扑面而来。

玉环是一座独具海韵特色的城
市，推进美丽乡村建设自然要在理念、
规划、形态等方面做足“海”的文章，切
实在深化提升中展现“玉环味”。

近年来，玉环凭借“山、海、湾、渔”
等特色，加快推进文旦风情带、碧水休
闲带、山海诗画带、阳光海岸带、海上观
光带等美丽乡村“五带”建设，打破乡村

地域限制，初步实现了各具特色的美丽
乡村串点成线、连线成片、整体提升。

“我们在建设过程中，尤其注重统
筹各风光带特有‘美丽资源’，为各村找
准功能定位，推动带内各村错位发展、
互补发展，实现‘1+1>2’的效果。”玉环
市农业农村水利局相关负责人介绍。

以“五带”为主阵地，以环境大整
治为主抓手，玉环市积极落实新时代
美丽乡村建设“九个一”标准，精准打
好垃圾革命、污水革命等系列组合
拳，促进村景、城乡融合。

连续三年夺得治水“大禹鼎”，获
评全省提升农村人居环境工作考核
优秀市，便是对其最好肯定。

全域化、标准化、特色化、品牌化
发展……如今，玉环市美丽乡村建设

逐步完成从以点为主向点线面结合转
变。大花园中的各类特色“盆景”正抱团
发展，化为一道道风情各异的“风景”。

多业融合 铺就乡村振兴路
近年来，玉环市持续推进山海风

光、特色文化与乡村产业深度融合，
加快从“环境美”迈向“发展强”，工
业、旅游、节庆等产业、资源不断为当
地的乡村振兴路添砖加瓦。

走进浙玉渔加 99999船的船舱，
仿佛置身于一个偌大的加工车间，这
里设有 4条全自动水产精加工生产
线、配备可容纳4000多吨鲜货的冷冻
冰库，从鲜虾入舱到蒸煮、烘干、筛
选、去壳脱肉再到出盒装成品，整个
过程仅需28分钟。 （下转第四版）

五带引领 多业融合

打造新时代美丽乡村建设“玉环样板”

本报讯（记者王荧瑶）3月19日上
午，市委副书记、市长吴海平赴市大数
据局专题调研“城市大脑”建设。他强
调，要深刻认识“城市大脑”建设的重
要性和紧迫性，继续统筹力量、整合资
源、形成合力，加快“城市大脑”建设，
不断提升数字赋能城市治理水平，让
城市治理更智慧、市民生活更便利。

吴海平指出，建设“城市大脑”是

实现高质量发展的内在要求，是实现
城市治理体系和治理能力现代化的重
要抓手。全省数字化改革大会的召开，
为我们建设“城市大脑”做好了顶层设
计。要站位新发展阶段，融入新发展格
局，以“城市大脑”建设促进城市治理
的理念创新、制度创新和模式创新，稳
步提升城市治理现代化水平与能力。

吴海平强调，要盯得更牢，关注

省委省政府提出的新方案、新设想，
借鉴兄弟地市的好经验、好做法，高
水平谋划和推进“城市大脑”建设。要
拉得更高，对标对表省相关要求，发
挥优势，进一步拉长长板、补齐短板，
努力争一流、创特色，确保走在全省
前列。要融得更好，进一步打通政务
数据壁垒，集成全市数据资源，构建
广域覆盖的运行体系，让城市各个

“神经元”都能听“脑”指挥。要用得更
实，聚焦市民需求，拓展和延伸应用
场景，把“城市大脑”打造成为便民惠
民利民的新载体，不断提升“城市大
脑”功能平台的体验感和影响力。要
抓得更紧，进一步明确路线图，绘好
时间表，制定任务书，确保尽快形成
一批新的成果、新的亮点。

市政府秘书长陈春参加调研。

吴海平在调研“城市大脑”建设工作时强调

加快“城市大脑”建设 让城市更智慧更便利

本报讯（记者王荧瑶）连日来，省
健康浙江建设考核组对台州健康浙江
建设工作进行现场考评。3月19日，台
州市 2020年健康浙江考核组工作汇
报会暨考核反馈会召开。市委副书记、
市长吴海平出席会议并作表态发言。
市领导沈宛如、章月燕、林虹出席。

自2018年全面启动健康浙江建设
以来，我市连续两年获得健康浙江考核
优秀等次。去年以来，我市在全力抓好疫
情防控的同时，大力实施健康水平提升
行动、健康生活普及行动、健康服务优化
行动、健康保障完善行动、健康环境建设

行动、健康产业发展行动、健康治理推进
行动，健康台州建设成效明显。

省考核组充分肯定了台州市的
工作成效。考核组强调，健康浙江建
设是一项长期性、系统性工程，不可
能一蹴而就。认识要再提高，进一步
深化学习习近平总书记关于健康中
国战略的重要论述，贯彻落实健康浙
江决策部署，强化担当，压实责任，把
健康台州建设推向一个新的台阶。进
度要再加快，对标对表省委省政府高
水平建设健康浙江的要求，把各项工
作抓实抓细抓到位，勇当健康浙江建

设的排头兵。举措要再落实，紧紧围
绕健康浙江 26项行动任务，抓重点、
强弱项、补短板、提质量，创造更多可
复制可推广的健康浙江建设台州经
验。保障要更到位，进一步建立健全
党委统一领导、部门通力协作、社会
共同参与的工作格局，健全稳定可持
续的卫生与健康投入机制，履行政府
保障健康领域基本公共服务的责任，
推动健康浙江建设不断迈上新台阶。

吴海平表示，台州将提高站位抓
落实，把健康浙江建设放在建设“重
要窗口”、争创社会主义现代化先行

市的高度，再拉标杆、再赶进度、再出
实招，落实落细各项工作，切实提升
群众医疗健康水平。将迅速整改抓落
实，严格对标对表省委省政府要求，
对考核组反馈的问题和意见，及时梳
理任务清单、责任清单，实行挂牌销
号管理，确保优质高效完成整改任
务。将注重长效抓落实，持之以恒抓
好健康水平提升、健康生活普及、健
康服务优化、健康保障完善等各方面
工作，建立健全常态化推进机制，确
保在更高层面推进健康浙江建设。

市政府秘书长陈春参加会议。

省考核组来台州考核健康浙江建设工作

本报记者庞晓栋

“任何时候都要勤奋敬业地工作，任
何时候都要将人民群众安危冷暖放在心
上”。连日来，我市村（居）党员干部持续深
入学习《习近平在浙江》采访实录，大家
纷纷表示，要以更坚定的理想信念，沿着
习总书记指引的路子走下去，真心实意
为群众办实事、做好事、解难事。

这些天，天台县白鹤镇下宅村原
党支部书记褚人兴像“追剧”一样，追
着看《习近平在浙江》采访实录。

“看着这些文章，思绪一下子又
被拉回到 2002年，村子还是‘一穷二

白’的时候。”褚人兴回忆说，那时候
习近平同志来到村里调研，提出“要
为民办实事、办好事”，“这句话时刻
勉励我们村干部要真抓实干，要将为
百姓谋幸福记于心、化于行”。

村集体经济从2002年的5万元，
增加到现在的70万元，村庄环境也实
现“大变身”……如今的下宅村已经大
变样。褚人兴说，“今后，我们也将牢记
习总书记的嘱托，坚持以人民为中心的
发展思想，不断提高村民的幸福指数。”

基层是社会和谐稳定的基础。“早
在2004年，习总书记就提出‘枫桥经验’
是‘以人为本’的经验，就是最大限度地

化解消极因素，调动积极因素，把问题
解决在基层，把矛盾化解在萌芽状态。”

临海市古城街道鹿城社区原党
委书记、居委会主任方华芬说，近年
来，鹿城社区从治安乱点、城区脏乱
点，变成平安高地、和谐阵地、文明散
播地，正是因为社区从居民的需求出
发，充分听取群众的意见建议，加快
解决好老旧社区基础设施陈旧、环境
卫生脏乱差等问题。同时，建立起各
种志愿服务队，努力做到有求必应，
让群众住得安心、舒心、放心。

同样，路桥区路桥街道新安社区
党委书记、主任冯书杰对采访实录提

到的“解决问题的宗旨，就是为人民
服务”颇有感触。

她说，作为一个老旧小区，新安社
区的物业公司缺失，为此，社区总结出

“一家三口·四当家”红色物业工作法，
即新安社区党委主动挑梁，把小区党支
部、小区业委会、小区自管小组这三股
力量拧成一股绳，形成小区治理的“一
家三口”生活共同体，共同担当小区的
先锋、管家、参谋及导师，处理社区大小
事务，提高居民生活品质。如今，社区居
民遇到问题就有地方“找个说法”，社区
活动也愈发丰富，可以说，“红色物业”
让居民获得感满满。

全市村（居）党员干部持续深入学习《习近平在浙江》采访实录

始终把人民安危冷暖放心上
深入学习《习近平在浙江》采访实录

乡村振兴进行时

为保障粮食生产稳定、安全、高产，连日来，临海市组织基层党员及农技指
导员分组奔赴田间地头、农耕一线，积极开展“送政策、送技术、送服务”活动，
助力农业生产起好步、开好局。图为3月18日，该市江南街道组织农技师在育
苗大棚与种粮大户交流指导育苗技术。 本报通讯员郭华坚 叶迢迢摄

助农生产起好步助农生产起好步

本报讯（记者何 赛）为进一步引导
全市法院系统和检察系统干警准确把
握学史明理、学史增信、学史崇德、学史
力行的目标要求，真正做到学党史、悟
思想、办实事、开新局，切实推动新时期
台州法院和检察院工作发展，按照政法
队伍教育整顿工作部署，近日，我市法
院和检察院开展“一把手”讲党课活动。

3月17日晚，市中级人民法院党
组书记、院长周庆以“以史为镜明初
心、以案为鉴明法纪，高质量推进法
院队伍教育整顿”为主题，为全体干
警和党员职工上了一堂生动、精彩的
党课。党课强调，历史是最好的教科
书，要深刻认识开展政法队伍教育整
顿的重要意义，坚持刀刃向内、刮骨
疗毒，严格对标对表市领导提出的

“初心如磐、党史如河、使命如山、责

任如钢、奉献如歌、浩气如虹”六个方
面，真正把思想摆进去、把工作摆进
去，全力淬炼一支党和人民信得过、
靠得住、能放心的法院铁军。

3月18日下午，市人民检察院党组
书记、检察长王美鹏以“学史明理催奋
进、激浊扬清开新局，全面推动检察工
作高质量发展”为主题，为全市检察干
警讲授教育整顿专题党课。此次党课在
市院设主会场，各县（市、区）院设分会
场，全市两级检察院700余名干警参与
听课。党课强调，要深入学习贯彻习近
平新时代中国特色社会主义思想尤其
是对政法工作和政法队伍的重要指示
精神，从党史、检察史中汲取精神、智慧
和力量，引导全体检察干警以担当负责
的决心勇气推动教育整顿走深走实，以
高质量党建引领检察工作高质量发展。

我市法院和检察院开展
“一把手”讲党课活动

学党史 明初心 开新局

本报讯（记者王恩兴 通讯员梁亦
慰）3月19日，在路桥区科技创新大会
上，作为区域创新的主引擎，环飞龙湖
科创生态圈迎来了一桩“喜事”，以中
科院院士陈十一为核心，聚集了国内
多所知名高校创新和人才资源的浙江
十沣科技有限公司正式落户于此。

据悉，该公司将立足路桥，在环飞龙
湖科创生态圈建设国际高端工业软件中
心，提供国际一流水平的高端工业软件
自主研发和应用支持，为路桥及全市装
备制造业跨越式发展，以及数字产业化

和产业数字化转型提供强有力的支撑。
科技创新赋能“路桥智造”。近年来，

路桥区坚持把发展作为第一要务、创新
作为第一动力、人才作为第一资源，全面
实施创新驱动发展战略，科技创新各项
工作取得了显著成果。2020年路桥高新
技术产业增加值达到62亿元，占规上工
业增加值的比重达到60.92%，比2015年
提高29个百分点；国家高新技术企业从
31家增加到101家，增长2.3倍。

截至目前，路桥区 160多个重大
研发项目取得突破，解决了“卡脖子”

问题，科技成果荣获省部级科学技术
进步奖一等奖1个、二等奖2个、三等
奖1个，高质量发展的号角愈发嘹亮。

如何在“一区四城”建设新征程
中，推进高质量发展、加快竞争力提升、
实现现代化先行，擦亮“重要窗口”建设
中的路桥显示度？路桥坚持创新首位战
略，将其作为关键招、胜负手用心抓、全
力抓、抓出彩。从打造高能级创新平台、
打造高质量创新产业、打造高水准创新
主体、打造高素质创新人才、打造高效
能创新生态五个方面发力，到2025年

实现科技创新综合实力显著增强。
当前，该区正高标准编制环飞龙

湖科创生态圈专项发展战略规划和控
制性详细规划，全面优化空间、功能、平
台和政策体系，统筹布局科技创新基础
设施，倾力打造立足路桥、面向台州、引
领未来、支撑产业的科创策源地。

今年，路桥区还将加快启动环飞龙
湖科创生态圈先导项目，重点推进台州
国际科学家创业基地建设，争取国际高
端工业软件中心年底开工、两年建成，成
为集聚全球创新资源要素的“强磁场”。

陈十一院士团队项目正式落户
路桥：着力打造环飞龙湖科创生态圈

本报见习记者钟露雅

八岁的小男孩摇摇晃晃地向前走着，几个调皮的小孩
子蹿到他面前，滑稽地学他走路的样子，一边发出怪笑声。
这是童年时期的杨济旭一直逃不开的噩梦，从小患有先天
性髋关节脱位的他，属于肢体三级残疾人，时常被伙伴们
的嘲笑。那时候的杨济旭总在心里暗暗发誓，以后一定要
加倍努力，向所有人证明，残疾人同样可以闯出一片天。

凭着不服输的精神，初中毕业的杨济旭花了20多年，
从零基础到专业排球运动员，从养鱼门外汉到海鲈鱼专
业养殖大户，并先后成立了温岭市乐洋海水产品专业合
作社及温岭市坞根旭盛家庭农场，其鲈鱼养殖基地获得
农业部水产健康养殖示范场、全国渔业科技示范基地、浙
江省现代渔业示范园区、浙江省高品质绿色科技示范基
地、台州市农业标准化养殖基地等荣誉称号，他去年成功
入选第九届感动台州·新时代垦荒人。

年产鲈鱼300吨，产值超1200万元
3月的乐清湾气候温润，海风宜人，正是海鲈鱼生长

的旺季。渔民杨济旭麻利地解开缆绳，迈上停靠在岸边的
渔船，启动发动机后，渔船冒着气“轰隆隆”地驶向大海。
沿途，一大片一大片的网箱漂浮在海面，如格子般整齐地
排列着，一间间简易房立于其间，绵延数里，颇为壮观。

“因为这里的海域避风性好、水流畅通、透明度较高，
满足了网箱养鱼必需的水质、水温、溶解氧、水深等条件，
适合网箱养殖，养出的鱼肉质好、品质高。这片20多公顷
的海面上，大约有4800个网箱，其中，我们合作社有3800
多个，我个人有200多个，大家主要以养殖海鲈鱼为主，还
有黑鲷、梭鱼、红鼓鱼等。”杨济旭向记者介绍。

杨济旭的网箱位于乐清湾东门头港的核心区域，几天前，
他刚采购了6万尾鲈鱼苗，如今正是需要细心照料的时候。海
鲈鱼的生长周期长，从幼苗到上市及出口规格的商品鱼，通常
需要2—3年。除了每日喂食，还要定期清洗更换渔网渔具。

因为行走不便，杨济旭要付出比常人更多的努力，
“养殖就是一个苦力活，在海上搬一吨饲料，正常人要半
个小时，那我要一个小时左右，早出晚归。”这样日复一
日、年复一年的辛勤打拼，杨济旭所在的生产合作社，去
年年产优质商品鲈鱼300多吨，产值达1200多万元，畅销
韩国、上海、杭州及台州本地市场。

各方关心关爱，历经四次劫难获重生
波光粼粼的海面上，不时有海鸥掠过。生活于杨济旭而言，就像眼前这片

大海，时而风平浪静，时而波涛汹涌。
2000年，23岁的杨济旭从义乌一家修车厂辞职，回到家乡温岭坞根跟着姐

姐、姐夫养起了海鲈鱼。 （下转第四版）

从
肢
体
三
级
残
疾
人
到
专
业
运
动
员
，再
到
海
鲈
鱼
养
殖
大
户

杨
济
旭
：
搏
风
击
浪
生
命
闪
光

彰显核心价值观· 人物报道之““身边的感动身边的感动”” 269

图为杨济旭和他培育的鲈鱼图为杨济旭和他培育的鲈鱼。。

忠实践行“八八战略”奋力打造“重要窗口”


